

1. Record Nr.	UNINA9910985981003321
Autore	Obermayr Linda
Titolo	Die Kritik der marxistischen Rechtstheorie: Zu Paschukanis' Begriff der Rechtsform
Pubbl/distr/stampa	Verlag der Österreichischen Akademie der Wissenschaften, 2022
ISBN	3-7489-6656-3
Descrizione fisica	1 online resource
<hr/>	
Lingua di pubblicazione	Tedesco
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
<hr/>	
Sommario/riassunto	<p>Eugen Paschukanis' concept of the legal form culminates in the dialectics of freedom and domination of bourgeois society. In this context, law is not understood as an instrument, but is deliberated upon as a form, independent of its concrete content. Against the utopian attempt to imagine a beyond of law, Paschukanis' theory of law is, at last, asserted not as a theory of how law should be, but as a theory of how law should be conceptualized and, that is, criticized.</p> <p>In Eugen Paschukanis Begriff der Rechtsform kulminiert die Dialektik von Freiheit und Herrschaft der bourgeois Gesellschaft. Dabei wird das Recht nicht als Instrument verstanden, sondern unabhängig von seiner konkreten inhaltlichen Ausgestaltung als Form reflektiert. Gegen den utopischen Versuch, ein Jenseits des Rechts zu imaginieren, wird Paschukanis Rechtstheorie zuletzt nicht als Theorie, wie das Recht sein soll, sondern als Theorie, wie das Recht erkannt und das heißt zugleich kritisiert werden soll, geltend gemacht.</p>